

Stadt Grevesmühlen

Kultur- und Sozialausschuss Stadt Grevesmühlen

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses der Stadt Grevesmühlen

Sitzungstermin:	Dienstag, 07.05.2013
Sitzungsbeginn:	19:00 Uhr
Sitzungsende:	20:05 Uhr
Ort, Raum:	Beratungsraum Haus 1 EG, Rathaus, Rathausplatz 1, 23936 Grevesmühlen

Anwesende Mitglieder

Vorsitz

Frau Elvira Kausch

Mitglieder

Herr Uwe Bendiks

Herr Jürgen Bühring

Frau Heidrun Lange

Frau Marlis Rackow

Gäste

Herr Björn Feldt MC Grevesmühlen e.V.

Herr Torsten Feldt MC Grevesmühlen e.V.

Abwesend

Mitglieder

Herr Ralf Ahrens

entschuldigt

Herr Lutz Körner

fehlt

Frau Erika Oberpichler

entschuldigt

Herr Joachim Thomsen

entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
- 2 Einwohnerfragestunde

- 3 Bestätigung der Tagesordnung
- 4 Bestätigung der Niederschrift vom 19.03.2013
- 5 Geschäftsordnung der Stadtvertretung Grevesmühlen
Vorlage: VO/12SV/2013-302
- 6 Förderantrag des Motorsportclubs Grevesmühlen e.V. (Nr. 15/13)
Vorlage: VO/12SV/2013-310
- 7 Antrag auf Eintrag in das Ehrenbuch der Stadt für ehrenamtliche Tätigkeiten
- 8 Informationen und Sonstiges

Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
--

Die Ausschussvorsitzende, Frau Kausch, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Anwesenheit fest. Von 9 Ausschussmitgliedern sind 5 anwesend.

zu 2 Einwohnerfragestunde

- keine Anfragen -

zu 3 Bestätigung der Tagesordnung
--

Den Ausschussmitgliedern liegt eine Tischvorlage vor: „Antrag auf Eintrag in das Ehrenbuch der Stadt für ehrenamtliche Tätigkeiten“. Die Tischvorlage wird als TOP 7 aufgenommen. Alle weiteren TOPs verschieben sich dementsprechend. Die Tagesordnung wird mit dieser Erweiterung einstimmig bestätigt.

zu 4 Bestätigung der Niederschrift vom 19.03.2013

Die Niederschrift vom 19.03.2013 wird einstimmig bestätigt.

**zu 5 Geschäftsordnung der Stadtvertretung Grevesmühlen
Vorlage: VO/12SV/2013-302**

Anmerkung: § 15 (7) Satz 1: bitte „durchzuführen“ in „durchführen“ ändern.

Sachverhalt:

Die Geschäftsordnung der Stadtvertretung Grevesmühlen vom 15. Dezember 2009 war insbesondere wegen folgender Umstände zu überarbeiten:

- die geänderte Anfangszeit der Sitzungen der Stadtvertretung
- die in der neuen Kommunalverfassung für das Land Mecklenburg-Vorpommern (KV M-V) geänderten Möglichkeiten der Einladung zu den Sitzungen und
- das neue Begründungsrecht der Antragsteller vor dem Absetzen eines Tagesordnungspunktes.

Anlässlich der Befassung mit der Geschäftsordnung wurde darüber hinaus festgestellt, dass deren Wortlaut durchgängig nicht dem Leitfaden des Landes Mecklenburg-Vorpommern zur sprachlichen Gleichbehandlung von Männern und Frauen entspricht. Eine entsprechende Änderung für die gesamte Geschäftsordnung ist daher angezeigt. Wegen der Vielzahl der (wenn auch oft kleinen) Änderungen ist es empfehlenswert, die Geschäftsordnung nicht lediglich zu ändern, sondern eine neue Geschäftsordnung zu beschließen.

Beschluss:

Der Kultur- und Sozialausschuss empfiehlt der Stadtvertretung, die Geschäftsordnung der Stadt Grevesmühlen in der Fassung der ausgereichten Synopse zu beschließen.

Abstimmungsergebnis:

Ja- Stimmen: 5
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

**zu 6 Förderantrag des Motorsportclubs Grevesmühlen e.V. (Nr. 15/13)
Vorlage: VO/12SV/2013-310**

Herr Feldt erläutert seinen Antrag. Die Ausschussmitglieder stehen diesem Ausnahmeantrag positiv gegenüber. Damit die Stadt Grevesmühlen auch einen Nutzen durch ihre finanzielle Förderung hat, schlägt Herr Bühring vor, dass der MC Grevesmühlen am Stadtfestumzug

teilnimmt und Werbung für das Projekt fährt. Herr Feldt ist selbstverständlich damit einverstanden.

Sachverhalt:

Mit Datum vom 24.04.2013 (formlos am 07.04.2013) stellte der Motorsportclub Grevesmühlen e.V. einen Antrag auf finanzielle Unterstützung für die Teilnahme des Sportlers Björn Feldt an der Mannschafts-Weltmeisterschaft Enduro in Olbia/Sardinien vom 25.09.-06.10.2013 in Höhe von 500,00 EUR.

Beschluss:

Der Kultur- und Sozialausschuss beschließt, den Motorsportclub Grevesmühlen e.V. mit einem Zuschuss in Höhe von 500,00 EUR für das Event „Six Days in Sardinien/Olbia - Mannschafts-Weltmeisterschaft Enduro“ zu unterstützen.

Abstimmungsergebnis:

Ja- Stimmen:	4
Nein- Stimmen:	0
Enthaltungen:	1

zu 7 Antrag auf Eintrag in das Ehrenbuch der Stadt für ehrenamtliche Tätigkeiten

Den Ausschussmitgliedern liegt die Tischvorlage „Antrag auf Eintragung des Herrn Roland Poschadel in das Ehrenbuch der Stadt Grevesmühlen für ehrenamtliche Tätigkeiten vom 05.05.2013“ vor.

Beschluss:

Der Antrag auf Eintragung des Herrn Roland Poschadel in das Ehrenbuch der Stadt Grevesmühlen für ehrenamtliche Tätigkeiten vom 05.05.2013 wird befürwortet.

zu 8 Informationen und Sonstiges

Frau Kausch beanstandet das absolute Halteverbot in der Rudolf-Breitscheid-Straße von Einmündung Karl-Marx-Straße. Das Problem ist, dass die Häuser hier zum Teil keine Auffahrt haben und notgedrungen auf der Straße halten müssen, um beispielsweise ihren Einkauf oder Kinderwagen in die Wohnung zu bringen. Diese werden dann aber regelmäßig von der Polizei und der Stadt abgestraft. Weshalb besteht hier absolutes Halteverbot, ist das wegen des Kreisverkehrs? Gibt es hier Abhilfemöglichkeiten?

Frau Lange erkundigt sich, wie es mit der Begegnungsstätte weiter geht.

Frau Kausch gibt Informationen hierzu. Sie ist über die Stadtvertretung verwundert, welche vor 10 Jahren beschlossen hat, die städtische Begegnungsstätte in Trägerschaft zu geben. Nachdem die Verwaltung entschieden hat, nach Auslaufen des befristeten Trägerschaftsvertrages die Begegnungsstätte zu schließen, rührt sich kein Abgeordneter und es kommen keine Fragen. Ihrer Meinung nach hätte die Stadtvertretung darüber entscheiden müssen. Weiterhin ist es bedauerlich, dass auch der Seniorenbeirat nicht im Vorab informiert wurde. Mitte August 2013 zieht die Volkssolidarität aus dem Gebäude aus.

Frau Scheiderer teilt mit, dass seitens der Stadt Zahlen von Frau Josellis angefordert wurden, in welchem Umfang die Begegnungsstätte genutzt wird. Der Großteil des Zuschusses ist für Miete und Nebenkosten geflossen, also wenig für Veranstaltungen und Projekte. Das Geld kam nicht bei den Senioren an. Daher wurde der befristete Vertrag nicht verlängert. Frau Kornhaaß von der Volkssolidarität und auch andere Dachverbände wurden von der Stadt angeschrieben, ob sie die Seniorenbetreuung künftig übernehmen wollen. Es gab allerdings nie eine Rückmeldung. Daher gab es Gespräche mit dem Seniorenbeirat (Vorschlag Veranstaltungskalender u.a.).

Anschließend beendet die Ausschussvorsitzende die Sitzung.

Vorsitzende/r

Protokollant/in